

Jueves 12 de noviembre 2015

El Financiero Pemex acuerda cambio en sistema de pensiones

SERGIO MEANA Pemex logró un cambio en su sistema de pensiones al subir de 55 a 60 años la edad de jubilación de los trabajadores con menos de 15 años en la empresa, esto con la condición de cumplir con 30 años de servicio, rango que se mantiene igual que en los contratos colectivos de trabajo anteriores. Para los trabajadores de nuevo ingreso Pemex aplicará un esquema de cuentas individuales con aportaciones, tanto de los trabajadores como de la empresa. A este esquema podrán acceder voluntariamente también los actuales trabajadores sindicalizados, con las ventajas que ello representa como las aportaciones complementarias por parte de la empresa, la portabilidad hacia otras cuentas y el ahorro voluntario con sus beneficios fiscales. P.C. PEMEX, pensiones, seguridad social Manufacturas y sector de la construcción dan impulso a industria

THAMARA MARTINEZ La producción industrial en México reportó en septiembre un crecimiento anual de 1.4 por ciento, el más elevado en los últimos cinco meses, en cifras ajustadas por estacionalidad. En las cifras originales su avance fue de 1.7 por ciento, contra 1.2 por ciento que estimaron los analistas. Las manufacturas y la construcción fueron el principal motor de la actividad productiva en el séptimo mes. Su dinamismo permitió mitigar la contracción en la actividad petrolera, que de acuerdo con cálculos de Banamex, restó 0.6 puntos porcentuales al crecimiento de la industria. La producción manufacturera creció 2.6 por ciento anual, en las cifras ajustadas, mientras que en la construcción el crecimiento fue de 3.7 por ciento, el mejor dato en seis meses. P.C. sector industrial, industria manufacturera Escaso talento en México eleva los salarios

DANIEL VILLEGAS Para posiciones que requieren una alta calificación, los salarios en México se incrementan debido a la escasez de personas con los prerrequisitos necesarios. El país obtuvo una calificación de 5.6 en una escala de cero a 10 según un estudio de Hays, empresa consultora en reclutamiento, que lo elaboró junto con la universidad de Oxford. Un nivel de cinco significa que hay equilibrio entre las oportunidades laborales y los perfiles que las cumplan, por encima de ese nivel significa que las empresas no pueden reclutar talentos y por debajo indica que las personas no pueden encontrar trabajo. Gerardo Kanahuiati, director general de Hays en México, dijo que "se sigue sufriendo fuertes presiones salariales en industrias altamente especializadas, una señal de que el país no tiene el suficiente talento con habilidades clave", a pesar que se mejoró de 5.8 de un estudio previo. P.C. salario, empleo, educación Inflación incorporará al 'triple play'

DANIEL VILLEGAS dvillegas@elfinanciero.com.mx A partir del próximo año se sumarán varios productos en la evaluación de los precios al consumidor como pagos por rehabilitación de adicciones, mensajería y triple play, además de cambiar de año base. "Con el cambio de año base también se realizará un ajuste en los ponderadores de la inflación (el peso de los artículos que son incluidos en la medición de los precios), aquí entrarán algunos productos como el triple play, la rehabilitación por adicciones y servicios de mensajería", explicó en entrevista Jorge Reyes, director general adjunto del índice de precios del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Detalló que se incluirían 17 nuevos genéricos que sumados a los 283 actuales llegarían a 300. Indicó que en el rubro de protección social se agregarían los genéricos de consultas psicológicas, rehabilitación por adicciones y terapia física así como guarderías y estancias infantiles. Reyes agregó que como recomendación del Fondo Monetario Internacional en el cambio de año base también se incluirán algunas poblaciones con menos de 15 mil habitantes con la finalidad de que el índice de precios se consolide como nacional. P.C. INEGI, inflación Piden recursos por 796 mil mdp, pero sólo hay 17 mil mdp

DAINZÚ PATIÑO La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados recibió 50 mil solicitudes de mayor presupuesto para las diversas instancias de gobierno por 796 mil millones de pesos. Pero, sólo hay 17 mil millones de pesos extra derivados del ajuste al alza del precio del dólar hecho en la Ley de Ingresos. El monto de esta bolsa adicional, apenas representa 2 por ciento del monto de las solicitudes totales. "La bolsa al día de hoy es de 17 mil millones, podrá haber reasignaciones dentro del mismo gasto que incrementen esos 17 mil, pero el gasto no va crecer en más de 17 mil. La cuarta parte del monto de estas solicitudes proviene de la Comisión de Desarrollo Municipal", dijo Jorge Estefan Chidiac, secretario de la Comisión de Presupuesto. Las solicitudes de miles de presidentes municipales, de los 31 gobernadores, del jefe de gobierno del Distrito Federal, del Instituto Nacional Electoral (INE), del Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI), de universidades, organizaciones de campesinos, ganaderos, productores y organismos descentralizados están en lista de espera, pero sin mucha esperanza de una respuesta positiva. P.C. finanzas públicas, presupuesto Superávit automotriz supera por primera vez los 40 mil mdd

AXEL SÁNCHEZ Entre enero y septiembre de 2015, el sector automotriz de México alcanzó un superávit en su balanza comercial superior a los 40 mil millones de dólares, nivel que nunca se había registrado para un periodo de nueve meses. El valor de las exportaciones del sector alcanzaron un récord de 66 mil 374 millones de dólares, 7.5 por ciento más a lo reportado en igual periodo del año pasado, muestran datos del Banco de México. Por su parte, las importaciones fueron de 26 mil 341 millones de dólares, 3.2 por ciento superiores respecto a lo obtenido en el lapso enero a septiembre de 2014, cuando fueron 25 mil 516 millones de dólares. Con esto, la balanza comercial total de la industria automotriz fue un superávit de 40 mil 33 millones de dólares en los primeros nueve meses de este año, 10.6 por ciento mayor a la cifra que tuvo en igual lapso de 2014. Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), destacó el papel fundamental que tiene esta industria en el comercio que realiza México, puesto que sin él se presentaría un déficit mayor. P.C. industria automotriz SCT debe entregar una TV cada 1.5 segundos para cumplir con 'apagón'

DARINKA RODRÍGUEZ La entrega de televisores por parte de la SCT alcanzará los 9 millones 700 mil en los hogares de escasos recursos como parte del 'apagón' analógico, 300 mil aparatos más que lo que se había informado en un inicio. Estimaciones del experto Gabriel Sosa Plata indican que para poder llegar a la meta antes de que se realice el 'apagón' (el 31 de diciembre de 2015) se deben entregar más de 49 mil equipos al día, es decir, alrededor de una

televisión cada 1.5 segundos. De acuerdo con información de la dependencia entregada a la Cámara de Diputados, el número de televisores habría cambiado por modificaciones en el padrón definido por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Respecto al tema, el senador Gerardo Flores indicó que la SCT deberá transparentar los procesos de entrega de televisores, pues sólo esta dependencia sabe con precisión los equipos que ha entregado. P.C. SCT, telecomunicaciones, apagón analógico Reforma Evalúa Fed efecto de política en mercado Por Reuters Washington DC Estados Unidos (12 noviembre 2015).- La Reserva Federal de Estados Unidos deberá considerar el impacto de las regulaciones tras la crisis financiera y los nuevos canales a través del cual la política afecta a los mercados, mientras se alista para elevar las tasas de interés, dijo Janet Yellen, presidenta del banco central. Yellen indicó que la Fed también deberá sopesar los inconvenientes de sus acciones de política a la luz de las nuevas herramientas que le ayudan a determinar un movimiento en las tasas. "Los encargados de política de la Fed deberán ser conscientes de los nuevos canales de transmisión de la política monetaria que pueden haber emergido a partir de los complejos vínculos económicos y financieros en nuestra economía global que fueron revelados con la crisis", señaló en un discurso preparado. "Es crucial entender el efecto de las regulaciones y los posibles cambios en la intermediación financiera en la implementación y transmisión de la política monetaria", agregó. Yellen, que ha declarado que la Fed está lista para elevar las tasas este año, no hizo comentarios sobre la economía estadounidense o el momento previsto para elevar las tasas. P.C. Estados Unidos, sistema financiero, Fed, política monetaria Advierten que falta un Base Cero real

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (12 noviembre 2015).- Especialistas en finanzas públicas aseguraron que el presupuesto del próximo año está lejos de la revolucionaria metodología Base Cero que había anunciado el Gobierno Federal. Quedó nuevamente, coinciden, en un ejercicio de reparto discrecional de dinero, como cada año. Mariana Campos, coordinadora del Programa de Gasto Público de México Evalúa, calificó la propuesta de Presupuesto Base Cero del Ejecutivo como un buen deseo que quedó lejos de convertirse en una auténtica renovación del gasto público. "No hay un verdadero Presupuesto Base Cero desde el momento en que no se tocan los mecanismos de toma de decisiones de asignación del gasto. P.C. finanzas públicas, Presupuesto Base Cero El Economista Depreciación del peso puede generar riesgos en inflación: Banxico REUTERS La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió de manera unánime dejar estable la tasa de referencia, aunque la mayoría de sus miembros ve riesgos al alza en la inflación si la moneda retoma una tendencia a la depreciación, de acuerdo a la minuta de su última reunión publicada el jueves. "La Junta de Gobierno decidió por unanimidad mantener en 3% el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día, en virtud de que estimó que la postura monetaria vigente es conducente a afianzar la convergencia de la inflación a la meta permanente de 3%", informó el Banxico a través de su minuta. P.C. Banco de México, inflación, sistema financiero Destinan 10,000 mdd para distribución de gas en México NOTIMEX Monterrey.- Cerca de 10,000 millones de dólares se invierten en proyectos para mejorar la distribución de gas en el país, dio a conocer el titular del Centro Nacional de Control de Gas Natural (Cenagas), David Madero. En el marco del Foro de Proyectos de Infraestructura en México, Madero indicó que hacia los próximos años se logrará un importante avance para llevar el energético a la mayoría de las poblaciones de la República mexicana. P.C. sector energético, gas natural, sector industrial Preocupa el pago de interés de la deuda ELIZABETH ALBARRÁN El crecimiento del costo financiero del sector público, que se refiere básicamente al pago de intereses por la deuda que genera el país, se está convirtiendo en un tema preocupante, en el sentido de que se tendrán que utilizar mayores recursos de las finanzas públicas para saldarlo, coincidieron expertos. Fausto Hernández, investigador del Centro de Investigaciones y Docencia Económicas (CIDE), expuso que el costo financiero de la deuda comenzó a subir a partir del 2010; si se compara con lo que prevé el gobierno para el 2016, significaría un crecimiento de 0.5% del Producto Interno Bruto (PIB). "El gobierno dice que la reforma fiscal va a recaudar 1% del PIB, entonces, para hacer sólo una dimensión de la gravedad, estamos hablando que la mitad de la reforma fiscal se la está comiendo el pago de intereses de la deuda", explicó. P.C. finanzas públicas, deuda pública Reforma fiscal eleva los ingresos en AL YOLANDA MORALES La reforma tributaria de México y la que emprendieron otros 15 países de América Latina consiguió elevar la recaudación regional en 2 puntos del PIB, pero aún falta mucho por avanzar para conseguir que esos recursos sean bien distribuidos, observó Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). De visita en México, explicó que en América Latina la tasa promedio de recaudación es de 20% del Producto Interno Bruto (PIB), una proporción que subió desde 18% que recaudaba hace un par de años. Un avance importante, consideró, sobre todo ante la caída de los ingresos petroleros, que son tan relevantes en las haciendas de México, Colombia, y Venezuela, entre otros. P.C. Cepal, reforma fiscal BCE estudiará cambios en su política monetaria REUTERS El Banco Central Europeo (BCE) estudiará una rebaja de su tasa de depósito, así como cambios a su programa de compra de activos, para lograr su objetivo de inflación, afirmó Ignazio Visco, miembro del Consejo de Gobierno de la entidad. "Debe mantenerse un grado apropiado de expansión monetaria para cumplir nuestro mandato", explicó Visco. "Esto podría implicar, como se indicó, un cambio en el tamaño, la composición y la duración del APP (Programa de Compra de Activos, por sus siglas en inglés). La posibilidad de rebajar una vez más la tasa de interés a los depósitos también será analizada", agregó. P.C. BCE, sistema financiero, política monetaria Dólar abre este 12 de noviembre en 17.13 pesos REDACCIÓN Sucursales bancarias del Distrito Federal venden el dólar libre hasta en 17.13 pesos, con una variación de un centavo más respecto al cierre de ayer, y lo compran en un mínimo de 15.85 pesos. El euro avanza seis centavos respecto la víspera, al situarse en una cotización máxima a la venta de 18.31 pesos, en tanto que el yen se ofrece en 0.139 pesos. P.C. tipo de cambio La Jornada Reconoce BdeM alza en riesgos en la economía Por Israel Rodríguez México, DF. Los integrantes de la Junta de Gobierno del Banco de México, reconocieron que el balance de riesgos en la economía mexicana se ha deteriorado y destacaron que la actividad económica en México continúa mostrando un crecimiento moderado. Uno de sus miembros recordó que este crecimiento no es muy diferente al promedio observado en los últimos 15 años. Por otro lado, la Junta de Gobierno decidió por unanimidad mantener en 3 por ciento el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día, en virtud de que estimó que la postura monetaria

vigente es conducente a afianzar la convergencia de la inflación a la meta permanente de 3 por ciento. Los miembros de la Junta de Gobierno del Banco Central son encabezados por Agustín Guillermo Carstens Carstens, Gobernador y presidente de la sesión. Los integrantes son los subgobernadores Roberto Del Cueto Legaspi, Javier Eduardo Guzmán Calafell, Manuel Ramos Francia, Manuel Sánchez González. El secretario de la Junta de Gobierno es Fernando Luis Corvera Caraza. P.C. Banco de México, condiciones económicas, indicadores económicos Pide Cepal “no castigar” inversión social en tiempos de crisis Por Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina (Cepal), Alicia Bárcena, hizo un llamado a los gobiernos de la región a “no castigar la inversión social” ante un contexto económico cada vez más complicado y a usar el poco espacio fiscal que queda con mucha inteligencia y selectividad, para que no haya retrocesos sociales. “La única forma de salir de la pobreza es con productividad y empleo; no hay otra salida”, sostuvo la funcionaria al intervenir en la inauguración de los trabajos del Comité Regional de las Naciones Unidas sobre la Gestión Global de Información Geoespacial. Los programas públicos dedicados a mitigar la pobreza y la indigencia no son costosos, representan 0.39 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) regional y favorecen a 133 millones de personas. “Son programas muy costoefectivos”, planteó. P.C. Cepal, pobreza, seguridad social, programas sociales El País La sobreoferta de petróleo lleva los inventarios mundiales a niveles récord EL PAÍS Madrid 12 NOV 2015 - 12:38 CST El volumen mundial de petróleo almacenado batió un nuevo récord en octubre. El empuje de la oferta y la debilidad de la demanda situó los excedentes de crudo en los inventarios globales en su nivel máximo en más de una década, según el informe mensual del sector que ha publicado este viernes la OPEP, el cartel de países exportadores de petróleo. Las reservas en las economías desarrolladas se situaron en 210 millones de barriles, un nivel muy superior al de principios de 2009, en plena crisis financiera. El mercado respondió a la presentación del informe reavivando su descenso: el barril de Brent, el de referencia en Europa, se dejaba casi un 3% a las 20.00 hora peninsular española. P.C. OPEP, sector energético, petróleo